
С ДНЕМ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА!
О БСУЖ Д АЕМ  ПРОЕКТ О ПЕРЕСТРОЙКЕ ВЫСШЕГО  
ОБРАЗОВАНИЯ В СТРАНЕ

Не в ущерб теории
Одной из основных задач в 

Проекте названо формирова
ние «специалистов широкого 
профиля, сочетающих глубо
кие фундаментальные зна
ния и обстоятельную практи
ческую подготовку». Речь идет 
о том, что нельзя ослаблять 
внимания к теоретическому 
обучению студентов за счет 
гипертрофии практической

подготовки по «узкой» спе
циальности. В связи с  этим 
мединститутам предстоит вы 
работать оптимальные фор 
мы и методы теоретической и 
практической подготовки
специалистов, в том числе за 
счет улучшения самостоятель 
ной работы, участия студентов  
в научном поиске. Именно в 
этих формах учебной деятель 
ности находит четкое отраже 
ние сплав теории и практики, 
фундаментальной и теорети 
ческой подготовки.

Н. К Е Р Н Е С Ю К ,  
зав. кафедрой оперативной 

хирургии.

ЧТОБЫ УЧИТЬ КАЧЕСТВЕННЕЙ,
ЭФФЕКТИВНЕЙ

Вы ход проекта ЦК К П С С  о 
перестройке вы сш его и ср е д 
него образования св о е в р е м е 
нен. На мой взгляд , в едущ ую  
роль в повышении качества 
подготовки. специалистов и г
рает укрепление м атер и аль
но - технической базы  кли 
ник. Именно об этом  в пер
вую очередь сл е д уе т  п о заб о 
титься М ин здраву. Мы д о л 
жны учить студентов  работать 
на соврем енном  о б о р удо  
вании. Д ум аю , что старо е  п о 
ло ж ение о клинических базах 
н уж дается  в п ер есм о тре . 
Нуж но возвести в ранг з а к о 
на, чтобы больницы п р едо 
ставляли вузу  д ля  учебно го  
процесса не просто п о м е щ е 
ния обычных палат, а сп ец и 
ально пр едусм отр енны е для 
учебны х целей ком наты , кино
залы , об орудо ван ны е ап
паратурой .

Важ но, чтоб оф ициально в 
полож ен ии-договоре был оп
р ед елен  статус  клинических 
каф е др , чтобы они чувствова
ли себ я на базах наравне с 
хо зяевам и , а не врем енны м и 
ар ен дато рам и .

Второе . Считаю  н е ц е л е со о б 
разны м  усиление во здействия 
М инвуза С С С Р  на м ед и ц и н 
ские институты . Клиническим  
каф едр ам  б у де т тр удн о  нахо
дить общий язы к с бо льн иц а
ми, если  они б у д ут  по дчине
ны разны м  м и н и стер ствам : 
институты  —  М ин вузу , а бо ль
ницы —  М ин здраву. И, что 
ещ е бо лее важно, п р еп о д ава
тели , заним аю щ иеся л е ч е б 
ной работой , попав под с т а 
тус педагога  - тео р ети ка , м о 
гут потерять лечебную  на
гр у зк у , что никак не послуж ит 
для  пользы  д ел а .

Д л я  обеспечения ш ирокой 
доро ги  до стиж ени ям  науки 
в практику сл ед уе т  подум ать 
о м атериальной заин тересо -

• ванности больниц за р е з у л ь 
таты внедрения . Тогда реали 
зация новых идей не б у де т 
односторонней  заботой уче 
ных. А ттестац и я  врачей д о л ж . 
на пр едусм атр ивать степень их 
активности во внедрении но
вого. Н ап рим ер , у нас в о б л а 
сти  и городе  нем ало хи р ур 
гов высш ей категории , но 
внедрением  зан и м ается лишь 
ка ф е д р а . Все врачи прохо дят 
повы ш ение квалиф икации. А 
что нового они переняли  -и 
внедрили  у себя? Без м атери  
альной заин тересо ванн ости  
врачей наука не по йдет на 
пер иф ер и ю .

Законом ерен  в проекте 
пункт о повыш ении зарплаты  
п едаго ги чески м  кадрам  ву 
зов. Н изка она и у п р еп о д ава
телей  м ед ин сти тута , осо б ен 
но на тео р ети чески х  к а ф е д 
р ах .

Го судар ство  тратит о гром 
ные ср едства  на обучение в 
течение года в интер натур е . 
Но качество обучения , объем 
выполняем ой интернами ра
боты  не всегда со ответствую т 
тр е б уе м о м у . И ногда в н астав
ники м о лоды х специалистов 
по падаю т р ядо вы е врачи, не 
гото вы е к этой важной р аб о 
те .

Ц елесо о б р азен  в проекте и 
пункт о том , чтобы практиче
ски е , сем инар ские  занятия 
проводить в группах ч и слен 
ностью  не бо лее  15 человек . 
Э то т вопрос на с то м ато л о ги 
ческом  ф акул ь те те  реш ен ! 
давн о . У нас на практических 
занятиях группы  не п ревы ш а
ют 5— 6 человек . Каж ды й  сту- ; 
ден т им еет свое рабочее м е 
сто —  зубоврачеб ное кресло , 
гд е  прним ает бо льн ы х. То 
есть  и м еет возм ож н ость по
лучить хорош ие практические 
навыки.

А. ВОЛКОВА,
декан стоматологиче
ского факультета, про

ф ессор.

Н У Ж Е Н  А Н  В Р А Ч У  А Н ГЛ И Й С К И Й ?
Чтобы выучить иност

ранный язы к, нужно 
иметь способности и 
тр удо лю би е . В против
ном случае этот предм ет 
становится тяж кой о б у
зой и уп о до б ляется  
«падчерице», которую  
тайно ненавидят, но те р 
пят.

Н аверное, в таких от
нош ениях с английским  
язы ком  находится Н ико
лай П олуяхтов  (261 гр .), 
со «скрипом » получив
ший на экзам ене  «удо в
летворительно ». Слабы й 
и неточный перевод тек
стов, незнание м ногих 
слов даж е ш кольной 
лексики , и лишь пара 
вы мученных п р едло ж е
ний по тем е — вот все, 
что он сум ел «выжать» 
из себя при ответе .

— 261-я группа не по
казательная , а если быть 
откровенны м , то просто 
слабая , —  говорит пре
подаватель Т. И. Ухано- 
ва. —  Она не единствен
ная. Есть  ещ е 215-я 
группа, где  учатся р еб я
та в возрасте  26 — 30 
ле т, все после армии. 
Конечно, им тр удн о : по
отстали , м ногое забы 
лось, но мы стараем ся 
им помочь. На экзам ене 
только ком сорг —  А н д 
рей Суш ков получил 
«хорош о», остальны е 
«тройки».

К слабы м  студентам  — 
больш е терпения,
больш е сн исходительно
сти. Но есть и други е  — 
М. Козы рев, Н. Гейлер , 
Т. Вохом ская (221 гр .),
чьи блестящ ие ответы , 
свободная разговорная 
речь на иностранном 
язы ке радую т и удивля
ют. Впрочем , удивляться 
тут нечем у: все они за
кончили специализиро
ванную ш колу. А в
прош лом году из таких 
ребят впервые в инсти
туте были сф о р м и ро ва
ны две спецгруппы : 221 
и 273-я. К «спецгруппни- 
кам» тож е особое отно
шение — повыш енная 
требовательность й
спрос. Разительны й
контраст уровней знаний 
был очевиден при отве
те Н. Коробейникова, 
Е . А ристова (261) и 
И. Радченко (221). Все 
они получили «хорош о». 
Но какие это были р аз
ные ответы ! И хотя Илья 
Радченко отню дь не счи
тается лучш им учеником 
в своей группе, он, кро
ме основных заданий , с 
легкостью  выполнил и 
допо лнительны е : пере
вел текст с русско го  на 
английский, прочитал от
рывок из м онолога Гам 
лета.

— Со студентам и из 
таких групп приятно и

интересно работать, — 
считают преподаватель 
М. В. Д есятков и ст. пре
подаватель Н. Л . Клю ч
никова. —  Это наши 
главные «силы», активно 
участвую щ ие в о рганиза
ции и проведении тем а
тических вечеров на 
иностранном язы ке,
олим пиад. До сих пор 
памятен прош логодний 
вечер, посвящ енный
творчеству ансам бля 
«Битлз», нынеш няя
олим пиада на противо
алкогольную  тем у про
шла столь ж е успеш но.

Сф орм ировав спец
группы , преподаватели, 
как тренеры  у спортм е- 
нов, не позволяю т им 
терять «ф орм у» . Н ельзя 
сказать , что все «спец- 
группники» этим доволь
ны — учись они в обыч
ной группе, на экзам ене 
им была бы обеспечена 
«пятерка», а так можно 
Получить и «хорош о» и 
даж е «удо влетворитель
но».

Итак, в см ы сле знаний 
сущ ествование таких 
групп оправдано. А в 
см ы сле воспитания? В 
переры ве м еж ду  заня
тиям и, наприм ер, «спец- 
группники» м о гут «скуч- 
коваться» и говорить 
только по-английски. 
Постепенно появляется

«ВЕЧЕРНИКИ» СДАЛИ ХОРОШО
В весеннюю сессию на

иболее успешно сдают 
экзамены по оторинола
рингологии студенты ве
чернего отделения лечеб
но - профилактического 
факультета.

Несмотря на то, что 
преподавание велось в 

•течение лишь двух семе
стров, выживаемость зна

ний вполне удовлетвори
тельная.

Студенты вечернего от
деления проявили боль
шой интерес к изучаемо
му предмету, инициати
ву в освоении практиче
ских навыков, необходи
мых в практической дея
тельности врача.

Следует отметить и их 
хорошую учебную дисцип
лину, отличную посещае
мость лекции и практи
ческих занятий. Пропу
сков по неуважительным 
причинам не было. В ре
зультате на экзаменах 
студенты продемонстри
ровали прочные знания.

* Сессии
чувство собственного 
превосходства , избран
ности , причастности к 
некой «элите» — а все 
это по рож дает со вер
шенно своеобразную  ат
м о сф е р у  в группе и 
вне ее .

— Принимая во вни
мание все эти слож ности, 
можно бы ло бы обой
тись и без ф о рм ирова
ния академ ической  груп
пы по язы ковом у при
знаку . Но для этого нуж 
но иметь такое расписа
ние, когда занятия всего 
курса идут одним пото
ком и студен ты , хорош о 
знаю щ ие иностранный, 
собирались бы вм есте 
только на наш пр едм ет. 
В противном случае, с 
сущ ествованием  спец- 

групп нуж но см ириться, 
поскольку снижать высо
кий потенциал знаний 
ребят мы просто не 
им еем  права, а так и 
случится , если
они о каж утся разб росан
ными, — так считает зав. 
каф едр ой  иностранных 
языков Л . Е. Абрам ы че- 
ва.

Э ту же мы сль под
твердили и экзам енаци
онные контрасты .

Н. НИКОЛЕВА.

Так, средний балл в 
485-й и 488-й группах 
высокий —  4,3.

Среди получивших от
личные ценки на экзаме
нах особо следует отме
тить ответы Рогожи
ной Н. —  488 гр; Кара- 
мышевой Т. —  486; Лы- 
сеннной Н. —  485.

Н. С О К О Л О В А , 
доцент кафедры 

лорболезней.*

Реш ения X X V II съ езда  
(П С С  п редусм атриваю т 
<оренное улучш ение ох
раны здоровья народа, и в 
1ервую  очередь м атери  и 
>ебенка. С р еди  важных 
»адач в этом  плане сгоит 
эхрана зрения д етей .

В связи с этим  в С верд- 
ю вске  в конце м ая п р о 
водил ^межобластной
:ем инар  по охране зрения 
детей, организованны й
:о трудн и кам и  каф едр ы
лазны х бо лезней  II М ос- 
<овского м един ститута
зав. п р о ф ессо р  Е. И. Ко 
>алевский) и каф едр ы  
•лазных бо лезн ей  С верд- 
ю вско го  м един сти тута .

В работе сем инара уча- 
:твовали 7 заведую щ и х к а 
федрам и, из них 5 проф ес- 
:оров , все главны е и ря
довые детские  врачи-оф- 
гальмологи У р альско го
эегиона.

За три  дня работы  с е 
минара прослуш ано 26 д о 
кладов, из них 12 д о к л а 
дов сделали  со трудники  
каф едры  II м едицинского  
института, остальны е —

HJK видишь, ULAUblUl? СГМ И , обл- и горэдравот- 
дело в , всех детских гл а з 
ных врачей области и при 
активном содействии  на-" 

родного  образования.
В городах области о т

крыты сп ециализирован
ные детские  сады , сп ец и а
лизированны е глазны е
пионерские ла гер я , каби
неты охраны зрения, гл а з 
ное д етско е  отделение  в 
многопроф ильной  д е т 
ской больнице № 9
г. С вердло вска .

В настоящ ее врем я о с т
ро стоят вопросы м а с со 
вой проф илактики  во з
никновения и пр едуп р еж 
дения прогрессиро вания 
близо р уко сти , а такж е л е 
чения ко со глази я  у детей  
дош кольного  и ш кольного 
возраста .

Д ля реш ения этой п р о 
блем ы  необ ходим о , ч то
бы каж ды й р еб енок был 
осм отрен глазны м  вра
чом к по лугодию , к 1— 1,5 
годам , к 3,5— 6 и к 14 го 
дам . Н уж но обеспечить р е 
гулярно е  лечение детей  с 
косо глазием  и понижен-

•  С М ЕЖ ОБЛАСТНОГО  
СЕМИНАРА

ным зр ением  в сп ец и ал и 
зированны х д етски х  садах , 
со здавая  в них п р о ф и ль
ные группы  детей . Д етер  с 
по до зр ен ием  на во зн ик
новение близо р уко сти  и 
уж е бл изо р уких сл ед уе т 
вы делить в так назы вае
м ую  группу проф илактики  
б лизо р уко сти , которую
долж ны  направлять в л е т 
ние каникулы  в специапи- 
зированны е д етск и е  л а ге 
ря.

О р ганам  зд р аво о хр а
нения нужно сократить чи
сло глазны х кабинетов в 
детски х  поликлиниках и 
со здавать глазны е поли 
клинические отделения — 
диспансеры .

Е. МИХЕЕВА, 
зав. кафедрой глазных 
болезней, профессор.
НА СНИМ КЕ: о президи

уме семинара.
Фото О. Костина, 301 гр.
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учены е каф едр ы  глазны х 
бо лезн ей  СГМ И и практи
ческие врачи.

О тм ечен о , что в С в е р д 

ловской области  в п о сл е д 
ние годы  значительно 
улучш илась охрана зре 
ния, помощ ь детям  с за

болеваниям и глаз . Это  
стало возм ож ны м  б л а го д а 
ря активности коллектива 
каф едр ы  глазны х болезней



СУБОРДИНАТУРА ГЛАЗАМИ
В конце мая на партий

ном собрании лечф ака об
суж дало сь  повыш ение ка 
чества подготовки суб о р 
дин аторов . В основу ан а
лиза легло  мнение ста о п 
рош енны х при ан ке ти р о ва
нии суб о р ди н ато р о в : хи 
рурго в , терапевто в , а к у 
ш еров - гинекологов . О п 
рос и проверка выявили 
много интересного , по
лезн о го .

ведь именно на ж ивотных 
студен т долж ен научиться 
обращ ению  с ж ивыми тк а 
нями. М ногие суб о р ди н а
торы , вы сказы ваясь за 
проведение на 6 курсе н е 
больш ого  цикла по о п ер а
тивной хирур гии , хотели 
бы заним аться именно 
оперативной хи рур ги ей , 
то есть сам остоятельно  
выполнить некото ры е оп е
рации на трупе .

денты  вы сказались за то , 
чтобы все оставить без и з
менений , а некоторы е про
сят увеличить цикл по ли
клинической подготовки . 
К стати , педагоги  считаю т, 
что систем а поликлиниче
ского  обучения отраб о
тана в м ето ди ческо м  п ла
не. С туден ты  же р еко м ен 
дую т перенести  сем инары  
на последние дни цикла. 
С етую т, что при обслуж и

ШЕСТИКУРСНИКОВ
Больш инство суб о р д и 

наторов всех сп ец и альн о 
стей считает, что в суб о р 
дин атур е  р азр уш ается
прежний коллектив с ту д е н 
ческой группы , а новый за 
год  обучения не со зд ается .

К о м и тет ВЛ КСМ , п р о ф 
ком мало приобщ аю т ше- 
стикурсников к об щ ествен
ной ж изни , что приводит к 
их социальной пассивности, 
неверию , что их м нение о 
чем-то ком у-то интересно 
или что-то изм енит в вузе

С уб о р ди нато ры  не удов 
летворены  проведением  
расп р еделен и я . Д о  выбора 
м еста работы  они хотели 
бы встретиться с р уко во 
д ител ям и  зд р аво о хр ан е 
ния, главными сп ец и али 
стам и , чтобы узнать о тех 
проб лем ах, с которы м и в 
б удущ ем  им пр идется  стол
кнуться .

К аково мнение вы п уск
ников о качестве их п о д го 
товки? О бучение по о п е
ративной хи рур ги и  45 
проц. опрош енны х о ц е 
нили удо влетво ри тельн о , 
а 55 проц. неуд о влетво р и 
тельно . О собенно катего
рично вы сказались о ку
листы . М ногие субордина
торы  отм ечаю т, что на 
практических занятиях по 
оперативной хирургии  ос 
новное врем я за трач и вает
ся на изучение то пограф ии  
и крайне незначительно е— 
на о тработку практиче
ских навыков и разбор  во
просов, связанны х с о п е 
ративны ми прием ам и. Ни 
один из анкетированны х не 
оперировал ж ивотны х; а

Качеству лекций  на вы
пускаю щ ей ка ф е д р е  хи 
р ургических бо лезн ей
79 проц. суб о р ди н ато р о в  
хирургов дали  уд о в л е тво 
р ительную  оц енку , а 21 
проц. предъявили  п р е
тензии : лекц ии  читаю тся
сухо , м ало внимания у д е 
л яется  новинкам м едици 
ны и т. д . 82 проц. су б о р 
динаторов П О Л Н О СТЬЮ  ПО 

■нкмают см ы сл лекц ий . 
48 проц. не за даю т вопро
сы (но хо тят их за дать ) 
из-за боязни  по казать свою 
недостаточную  эр у д и 
цию . 40 проц. ш естикурс- 
ников со знали сь , что п р о 
п ускаю т ле'кции по неува 
ж ительной причине. 39 
проц. студен то в  полож и
тельно относятся  к св о 
бо дн ом у посещ ению  л е к 
ций, 31 —  категорически
отрицательно , а 30 проц. 
указал и , что этот вопрос 
для  них безр азли ч ен .

О тносительно  практиче
ских навыков. П оловина 
считает, что получает их 
вполне достаточно , д р у га я  
половина (в основном « у з 
кие» сп ец и али сты ), у п р е 
каю т .каф едр у , что навьгки 
нуж ны д р у ги е . Вероятно , 
этот вопрос с л е д у е т  о б су
дить на одном  из за с е д а 
ний цикловой м е то ди ч е 
ской ком иссии.

А н али зи р уя  обучение в 
суб о р ди н а тур е  по терапии 
и учиты вая хар актер  б у д у 
щей работы  вы пускников, 
м ы , пр еж де  все го , поин
тер есо вали сь по ликлини
ческой по дготовко й . На 
к аф е др е  внутренних бо
лезн ей  № 1 tM H O rn e  сту*

П р е к р а с н о й  буд ь, 
земля м оя!

В эти дни в нашей обла
сти проходит двухмесячник 
по охране природы, благо
устройству ,и озеленению 
населенных мест. В приро
доохранную работу вклю
чились многие предприятия, 
учреждения и учебные за 
ведения. Верх - Исетский 
райисполком обратился в 
ректорат, партком, профком 
и комитет В Л К С М  нашего 
института с просьбой ока
зать содействие в проведе
нии двухмесячника охраны 
природы. Что нужно сде
лать нашему коллективу?

Во-первых, активно раз
вернуть агитацию по вовле
чению студентов в члены 
общества охраны природы 
(ВО О Г1). К  сожалению, на
дежды на улучшение рабо
ты по охране природы, под
бору актива со сменой ру
ководства в комитете 
В Л К С М  не оправдались. 
Комитет В Л К С М  (секре
тарь В. Клнмин), на кото
рый возложено вовлечение 
студентов в В О О П , пустил 
его на самотек. В нашем 
институте значительно мень
ше студентов —  членов об
щества охраны природы,чем 
в других вузах города.* В 
этом году план вовлечения 
студентов в члены ВО О П , 
утвержденный ученым со
ветом, не выполнен.

Второй задачей является 
организация «зеленого» па
трулирования в лесопар
ках, примыкающих к спор

тивной базе и учебному кор
пусу № 5. Необходимость 
в этом большая, так как 
там находятся любители 
жечь костры, уничтожать  
дикорастущие цветы и ле- 
кар^цвенные травы,. На 
улицах и дворах безжало
стно вытаптываются с боль
шим трудом создаваемые 
газоны.

Опыт других вузов горо
да показал, что целесообраз
но объединить «зеленью  
патрули и добровольные на
родные дружины. Естествен
но в маршруты патрулиро
вания включить лесопарки, 
скверы, сад&. В-третьих, 
в период летней практики 
силами студентов и прикре
пленных к базам препода
вателей необходимо органи
зовать рейды по проверке 
строительства и эксплуата
ции очистных сооружении, 
санитарного состояния ж и
лых территорий. Среди на
селения должна быть раз
вернута пропаганда: лек
ции, беседы, оформление 
санитарных бюллетеней, ло
зунгов. В-четвертых, наш 
долг —  принять участие в 
благоустройстве и озелене
нии больничных участков. 
Хороший пример в этом о т
ношении показала кафедра, 
возглавляемая профессором 
Г. С. Мармалевской.

Много нужно сделать по 
экологическому воспитанию 
наших студентов. Очень по
хвально, что на кафедре

вании вызовов лиш ены  
возм ож ности изм ерять а р 
териально е давление . Нет 
то ном етров . Это стоит 
учесть . Не всегда у с тр а и 
вает квалиф икац ия на
ставников —  участковы х и 
цеховы х врачей. Не хв ата
е т участко в, тр удн о  и н е 
результати вн о  работать 
двум -трем  суб ор динато
рам под началом одного 
врача.

М ногие студен ты  у в е р е 
ны, что поликлиническая 
практика после 5 курса д а 
ет больш е пользы , неж ели 
цикл в суб о р ди н а тур е . 
Больш инство отм ечает
пер егр уж енн о сть «актив
ными» вы зовам и , а не 
первичными. На повторных 
вы зовах нет тренинга в 
д иагн о стике  и практике . 
П ервичные ж е вы зоэа ера 
чи м ало д о вер яю т студен  
там .

Вы сказано  пож елание 
уд ел ять  больш е внимания 
клинической ф ар м ако л о 
гии, дисп ансеризац ии , р а 
бо те  с до кум ен тац и ей . 
Больш инство суб о р ди н а
торов указы ваю т, что п р ак
тические занятия их у с тр а 
иваю т, они, как правило , 
со пр о во ж даю тся клини
ческим  р азборо м  больны х, 
но недостаточно п р и о б р е
тение навыков в плане л а 
б о раторно - и н стр ум ен таль
ных об следований .

В суб о р дй н а тур е  по а к у 
ш ерству и гинеко логии  с т у 
ден ты  р еко м ен дую т
продлить цикл «ж енской 
консультации», и вы делить 
осво бож ден ного  от работы  
в клинике и о твечаю щ его

О ИДЕТ
ДВУХМЕСЯЧНИК  
ПО ОХРАНЕ 
ПРИРОДЫ

иностранных языков (зав. 
кафедрой доц. Л . Е . Абра- 
мычева) проведена олим
пиада, посвященная охране 
окружающей среды. Ж иво  
отреагировал коллектив на
шей библиотеки (зав. 
Н. Г. Семенова) на участие 
в двухмесячнике, организо
вав выставку научной и по
пулярной литературы по 
охране природы.

Очень важно, чтобы на 
каждой кафедре по возмож
ности велась работа по 
формированию у молодежи 
бережного хозяйского отно
шения к нашему общему 
лесному богатству. Ведь кто 
любит природу, тот любит 
и Родину.

А. О Р Е Х О В А ,  
председ. первичной 

организации института  
ВО О П , 

профессор;
И. Р О З Е Н Ш Т Е Й Н ,  

член комиссии по 
экологическому 

воспитанию студентов  
при совете ректоров.

•  АНКЕТЫ 
РАССКАЗЫ ВАЮ Т

за ж енскую  консультацию  
ассистента  для контроля 
за работой  суб ординато  
ров. Проводить сем инары  
в ф иксированны е дни и 
часы . Все опрош енны е счи
таю т, что клиническая ба 
за каф едр ы  со ответствует 
задачам  и програм м е кур
са. Критически  оценили 
суб ор динатор ы  лекции , о т
м ечая , что много времени 
тр ати тся на р азговор ы , не 
о тн о сящ и еся к тем е  л е к 
ции, недостаточно вним а
ния у д ел яе тся  новейш им 
достиж ениям .

П одавляю щ ее бо льш ин
ство поним ает и записы ва
ет лекции . О постановке 
практических занятий м не
ния р азн ы е . О тм ечены  
«узо сть  изло ж ения м а те 
риала», «много п о терян 
ного впустую  времени», 
низкая требовательность 
пр епо давателей » . О коло 
половины суб ординато  
ров о тм етили , что практи
ческие занятия только ино
гда со прово ж даю тся по
казом  больны х.

П остановка п р еп о дава
ния на каф е др е  в о с
новном хо р о ш ая , ^исто ч е
ло веческие  качества с о 
трудн иков каф едр ы  суб- 
ординаторы  оценили как 
удовлетво рительны е , не- 
сколыко человек —  хо р о 
шие. О тм ечены  такж е не
д о статки  в работе  клини
ки —  практические врачи 
не всегда  распо лож ен ы  к 
суб о р ди н а то р ам , много 
писанины , нет абортного 
о тделен и я , больш ие на
грузки  на ассистентов, что 
м еш ает им уд е л я ть  б о ль
ше врем ени суб о р ди н а то 
рам .

Итак, преподаватели
получили на собрании б о 
гатую  инф о рм ацию  для 
р азм ы ш л ен ия . П артий
ное со брание поручило д е 
канату со вм естно  с парт
бю ро р азр або тать  план 
ликвидации  отм еченны х 
просчетов, недо раб о то к , 
сниж аю щ их качество п о д 
готовки врачей, п о дл е ж а
щий реализац ии  в новом 
учебном  го ду .

В. ЕРМ ОЛАЕВ, 
доцент.

И МУЗЫКА ПРИХОДИТ...
Они закончили Сверд

ловский мединститут 8 
лет назад. Они выросли 
из студенческой жизни, 
из своих старых песен, 
как вырастают из дет
ской одежды. Вокально- 
инструментальный • ан
самбль «Гаудеамус», что 
в переводе означает 
«будем радоваться», су 
ществовал на педиатри
ческом факультете в по
ру их студенчества (воз
ник в 1973 г.). В то вре
мя о нем уже писал 

’ «Свердловский медик». 
И вот теперь настала 
«эпоха возрождения».

Пятеро молодых муж
чин увлеченно репетиру
ют в кинозале О К Б  № 1 
программу к Дню меди
цинского работника. О 
чем они поют? О мире. 
О крепкой дружбе и сво
ем неизменном братст
ве, в жертву которому 
приносят порой комфорт 
и развлечения, о любви. 
Они поют песни своего 
сочинения и те которые 
родились давно. Поют, 
спорят, слушают фоно
граммы, исправляют, ду
мают. Самого главного 
видно сразу —  Валерин 
Ш енкин, врач-бронхолог 
С Н И И  туберкулеза —  
играет на черно-красной 
гитаре. Гитарой-соло 
мастерски “владеет Вик
тор Буравцев, врач-ане- 
стезнолог областной сто- 
матполиклиники. Неболь
шая ритм-гитара цвета 
яркой свежей зелени —  
в искусных руках Юрия 
Таразанова, заведующего 
рентген-отделением дет

ской О К Б . Владимир 
Рыжкин, врач-анестезно- 
лог О К Б  № 1 подчинил 
себе ударные инструмен
ты. Извлекает мелодии из 
электрооргана Юрий К о
кин, асс. кафедры уроло
гии С ГМ И .

Репетиция длится дол
го. Ребята не спешат 
расходиться. Ансамбль 
для них —  это «четвер
тое измерение», еще од
на грань бытия, грань 
редкая, неповторимая.

Распространено мнение 
что медику нужна толь
ко медицина. Все осталь
ное —  эстетика, ш ирокие}^  
интересы, эрудиция —  "  
излишне, мешает враче
ванию. Что бы ни гово
рили сторонники «чистой 
медицины», жизнь дока
зывает обратное: куль
тура, творчество, меди
цина неотделимы. Видя, 
как работает этот твор
ческий коллектив меди
ков, еще раз убеждаюсь 
в мысли о необходимос
ти развития в мединсти
туте системы нравствен
но-эстетического воспита
ния.

Ансамбль шлет позд
равления с профессио
нальным праздником 
преподавателям и с ту 
дентам мединститута, 
желает творческой, ин
тересной работы, прочно
го союза с искусством, 
приглашает на свои кон
церты, которые состоят
ся 12 и 13 июня в кино
зале О К Б  № 1.

М. Ф А Д Е И Ч Е В А ,  
асс. кафедры 
философии и 

научного 
коммунизма.

БЕРЕГИ ЧЕСТЬ СМОЛОДУ
С туден там  одной из 

групп 5 курса лечф ака 
предлож или заполнить 
небольш ую  анкету . Речь 
шла о до ступе  к м еди 
цинской докум ентации  
во врем я производст
венной практики.

—  Д о ступ , безусло в
но, оправдан . Н еобхо
дим  навык в заполне
нии бланков рецептов, 
справок, —  говорят ре
бята . Но подчеркиваю т, 
что подпись и печать 
врача долж ны  ставиться 
уж е на заполненном 
бланке, а не наоборот. 
Но всегда ли происхо
дит именно так и не ис
клю чается ли возм ож 
ность использования
бланков по своем у ус
мотрению ? Нет, с анке
ти р уем ы м и  такого не 
случалось, но выписать 
рецепт себе они м о гут, 
правда, с разреш ения 
врача.

В этом  го ду органами 
милиции были за дер ж а
ны преступники , соби
равш иеся незаконно
приобрести в аптеке 
сильнодействую щ ий пре
парат — этаминал нат
рия. Как ж е рец ептур 
ный бланк о казался в их 
руках? Э то т вопрос р  ̂
ботники милиции зада
ли студен тке  наш его ин
ститута М. Х ает (513 гр .). 
Во врем я летней произ
водственной практики 
без разреш ения врача 
она взяла несколько ре

цептурны х бланков < 
печатям и врача, соби
раясь выкупить нуж ное 
лекарство для р одст
венников. Но так и не 
собралась это сделать . 
А  вот преступники при 
хватили эти бланки из 
квартиры вм есте с д р у
гими вещ ам и. С воевре
м енное задерж ание по
зволило лишить их воз
м ож ности приобрести 
сильнодействую щ ее ле
карство . К уголовной от
ветственности М. Хает 
привлечена не была. Ее 
поведение об суж дено  на 
собрании ком сом оль
ской организации пото
ка, заседании комиссии 
по проф илактике право
наруш ений, ей объявлен 
выговор с занесением  
в учетную  карточку. М о
рально она получила за
служ енно суровый урок . 
Что руководило ею , ко г
да она украла бланки? 
Н едобросовестно с т ь, 
легком ы слие? Качества, 
одинаково неприем ле
мые для врача.

П редседатель ком ис
сии по проф илактике 
правонаруш ений л е ч ф а 
ка Г. А . Виш невский счи
тает, что одной из при
чин таких правонаруш е
ний является незнание 
того , что хищ ение д о к у 
ментов, бланков, ш там 
пов, нахо дящ ихся в го 
сударственны х уч р еж де
ниях, м о ж ет повлечь за 
собой уголовную  ответ

ственность, п р едусм о т
ренную  ст. 195 УК  
Р С Ф С Р . А неосведом 
ленность со зд ает впечат
ление вседо зволенности . 
Видимо, на клинических 
каф едр ах надо больш е 
внимания удел ять  этом у 
вопросу, т. к. курс со
ветского права, п р о слу
шанный на втором  кур 
се , к четвертом у уж е за
бы вается.

Но, дум ается , причина 
не только в незнании 
правовых норм . Н равст
венная стойкость , чест
ность, чувство п р о ф е с
сионального долга  — 
вот качества, без кото
рых не м о ж ет со сто ять
ся врач. Наше го суд а р 
ство наделило его важ 
ными социальны ми
ф ун кциям и , сделало 
причастным к реш ению  
одной из основных 
проблем  — к со хран е
нию ф и зическо го  зд о 
ровья общ ества. Врачи 
стоят на переднем  крае 
борьбы  за мир. Все это 
отраж ено в клятве Гип
пократа, верность кото
рой врач обязан хранить 
всю ж изнь как суровое 
напоминание о незы бле
мой чести белого халата. 
И воспитание, по дго
товка себя для исполне
ния высокого долга вра
ча начинается на студен 
ческой скам ье, се го дня .

О. ВАСИЛЬЕВА,
220 гр.
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